
 

 

Compte-rendu agora télétravail des 15 et 22 janvier 2021 à Chartres 

 
Parmi les agoras suggérés, le télétravail nous est apparu un sujet de société qui touche aujourd'hui 

de nombreuses personnes des milieux indépendants, soit directement dans leur travail aussi bien 

dans le monde de l'entreprise, de l'enseignement ou encore de la santé, soit indirectement dans le 

travail de leurs proches notamment de leurs enfants. 

Vu les consignes sanitaires, nous l'avons organisé par zoom en deux soirées de 2H, à une semaine 

d'intervalle. 

Nous avons produit un film à partir de 10 interviews ( 8 hors ACI) et illustré chaque soirée par un 

power point, pour planter le décor, donner les enjeux de la soirée et présenter  la démarche ACI. 

26 personnes y ont participé, dont la moitié hors ACI dont la responsable de la communication 

diocésaine et certains hors de l'Église. 

 

Ces interviews, de salariés comme de chefs d'entreprise et de cadre dirigeant d'une grande entreprise 

témoignant de leur télétravail, avant la crise sanitaire et pendant les confinements, ont permis, à la 

1ère rencontre  de regarder leur vécu, d'y discerner avantages et inconvenients du télétravail, côté 

salarié, comme coté entreprise. Des échanges entre tous ont permis de réagir au milieu et à la fin de 

la séquence.  La 2eme rencontre avec la fin du film sur les perspectives d'avenir des interviewés et 

l'invitation  à poser un regard chrétien sur cette pratique et, au-delà des débats qu’elle suscite, à 

proposer des éléments de discernement pour remettre l’Homme au centre, en veillant à ne pas 

laisser les plus fragiles au bord de la route, a permis d'approfondir la réflexion.  

Une mise en sous-groupe a été organisé avec 3 questions  

 L’avenir du télétravail ?  

 Qu’est ce qu’on peut retenir des interviews ?  

 Qu’est ce qui est fait pour être au plus proche de l’homme? 

 

Leur retour a permis de faire émerger  sur l' Avenir du télétravail des points positifs et plus encore 

négatifs ainsi que sur ce qui est fait pour être au plus proche de l’homme  ( cf PWT joint) 

 

Comme à chaque fin de réunion d'ACI a été exprimé Avec quoi je repars ? 

Avoir mis en avant l'importance de la relation humaine, qui est une nécessité. 

Isolement, point commun des difficultés. 

Le télétravail reste à construire, à définir. 

Le télétravail, c'est quand même un progrès pour certains métiers. 

Dans le travail, il y avait, quand même toujours , beaucoup de place à l'humain. 

C'est une remise en question totale du travail ; j'y ai vu un regard assez positif ; cela fait aller de 

l'avant. 

Notre communauté est télépartageable ; on peut y trouver des pistes dans notre mission d'annoncer 

l'Évangile. 

C'est un plaisir d'avoir entendu  toutes vos remarques. 

J'ai apprécié la qualité de ce que nous avons pu partager de façon personnelle et profonde. 

Comme retraité, j'ai découvert que le télétravail ça nous concerne aussi. 

 

Un temps de prière a clos chaque soirée : prière à Saint Joseph, puis prière à Notre Dame du travail 


